

DU SAVOIR A LA CHAÎNE

UNE FORMATION EN LIGNE POUR DÉCOUVRIR LA CHAÎNE DES PUYS - FAILLE DE LIMAGNE, INSCRITE AU PATRIMOINE MONDIAL DE L'UNESCO

➤ INVITATION PRESSE - Jeudi 27 avril 2023 à 9h, à Montlosier

Le Parc naturel régional des volcans d'Auvergne lance "Du savoir à la chaîne", une nouvelle formation en ligne portant sur la connaissance et la préservation de la Chaîne des Puys faille de Limagne. Proposée depuis 2016 aux opérateurs touristiques, ce dispositif gratuit a été complètement refondu. Il s'ouvre aujourd'hui également aux élus et agents du territoire, ambassadeurs Unesco, enseignants, habitants et visiteurs, etc. Tous sont conviés à suivre Léo, guide virtuel de la formation, dans une randonnée pédagogique en ligne.

L'objectif de la formation est de partager une culture commune sur la Chaîne des Puys – faille de Limagne inscrite au patrimoine mondial de l'Unesco, de sensibiliser et d'informer les publics sur les attributs de ce site naturel exceptionnel, sur ses fragilités et ses usages. La formation existante a été repensée tant sur le fond que sur la forme, avec un dispositif de médiation gratuit, interactif et instructif qui s'adresse à un plus large public : opérateurs touristiques, élus et agents du territoire, ambassadeurs Unesco, enseignants, habitants et visiteurs, etc.

Elle est composée d'un tronc commun d'1h30 permettant d'acquérir les principales connaissances sur la géologie, les paysages, la



protection et la valorisation de la Chaîne des Puys ainsi que les bons comportements à adopter en balade. La propriété privée, les troupeaux en estives, la gestion forestière ou la circulation motorisée y sont abordés. **5 modules optionnels de 15 minutes** chacun sont par ailleurs consacrés à la forêt, au pastoralisme, aux milieux rupestres, à l'eau et à la biodiversité.

Tout au long de la formation, l'internaute peut visionner des animations mettant en scène le personnage Léo, randonneur avisé dans la Chaîne des Puys, des schémas fixes ou animés, des quizs et des interviews vidéo d'acteurs locaux. Les témoignages d'un berger, d'un garde-nature, d'un géologue, d'un forestier, d'un propriétaire ou encore de traileurs ou vététistes permettent de mieux connaître leur rôle, leurs attentes et de faire passer les messages.

A chaque étape, une évaluation est proposée pour vérifier l'assimilation des connaissances. En fin de parcours, **une attestation de suivi et un livret synthétique** des connaissances sont délivrés.

Conduite par l'Equipe Mutualisée de Gestion réunissant des agents du Parc naturel régional des Volcans d'Auvergne et du Département du Puy-de-Dôme, cette formation est complémentaire des nombreuses actions de sensibilisation mises en œuvre pour la Chaîne des Puys. On peut citer l'intervention annuelle des gardes-nature auprès des saisonniers des offices de tourisme, les ateliers participatifs proposés aux habitants ou encore le réseau d'ambassadeurs Unesco.

AU PROGRAMME:

9h : Accueil café | 9h30 - 10h30 : Mot des élus et présentation de la formation « Du savoir à la Chaîne » 10h30 - 14h30 : Formation en balade / Tout en déambulant jusqu'au puy de Vichatel, accompagnés par une garde-nature, nous aborderons les thématiques de cette formation en rencontrant et échangeant avec quelques acteurs du territoire.

www.du-savoir-a-la-chaine.fr